

# Suma Móvil planea alcanzar hasta 200.000 usuarios en Colombia



Suma Móvil espera alcanzar este año entre 100.000 y 200.000 usuarios con su plataforma de operador móvil virtual (OMV) en Colombia.

La compañía ofrece un completo paquete de OMV de red core y servicios de soporte de negocio (BSS).

En Colombia, Suma ha firmado contratos con más de 30 empresas. A nivel global, tiene operaciones en 17 países y más de 600 OMV implementados.

“Hemos tenido una gran acogida entre [proveedores de servicios de internet] ISP en el caso colombiano, y en Latinoamérica”, dijo a BNamericas Juan Carlos Buitrago, gerente de Suma Móvil Colombia.

“Para nadie es un secreto que la situación de los ISP medianos o pequeños ha sido complicada por la competencia, los [ingresos promedio por usuario] ARPU han bajado, y esto los ha puesto en una situación compleja. El móvil llega a ser como un salvavidas porque para ellos es muy atractivo poder lanzar el servicio para complementar su oferta de internet y televisión”, agregó.

Escrito por Leticia Pautasio

La compañía acaba de presentar su BSS convergente que permite a los operadores disponer de su propio sistema de negocios, integrado completamente con la operación de su servicio de fibra y TV.

Suma Móvil apuesta por la expansión de la cobertura 4G. “Estamos llegando a lugares donde antes no llegábamos gracias a esta tecnología”, afirmó Buitrago.

La plataforma opera en la red de Tigo y actualmente se encuentra en proceso de integración con la red de Movistar. “La estrategia es contar con ambas redes. Hay zonas donde Telefónica [Movistar] es muy fuerte y funciona muy bien, y en esas zonas trabajaremos con esta red”, explicó.

Actualmente, los OMV en Colombia alcanzan una participación conjunta de mercado del 5% en servicios de voz de acuerdo con el último informe del regulador CRC. En datos, la participación es entre el 2,7% y 3%, de acuerdo con Buitrago.

En mercados maduros, la participación de OMV alcanza el 15%. “Yo creo que es muy viable que el año entrante, 2024, estemos llegando a estos niveles de penetraciones si se dan las condiciones de mercado”, indicó.

El ejecutivo explicó que varias empresas de plataformas vienen apostando de forma conjunta al mercado de OMV, por lo que se espera un crecimiento rápido de participación de mercado. Además de Suma Móvil, recientemente se lanzó en el mercado colombiano Plintron.

## IOT

Suma Móvil busca ser el habilitador de internet de las cosas (IoT) al conectar, por un lado, los dispositivos y las plataformas de inteligencia artificial. “Hay una oportunidad para que se puedan lanzar operadores con tecnología especializada, dándole una seguridad adicional para este tipo de conexiones máquina a máquina”, detalló Buitrago.

“Existen varios proyectos entre pilotos y comerciales que se vienen trabajando. Llevamos varios años ya hablando de internet de las cosas, y es algo que yo podría decir que ya está acá, se está viendo, ya estamos creciendo en conexiones y está todo el ecosistema creado. Es algo que está teniendo una acogida muy importante”, agregó.

Buitrago considera que, en los próximos años, la cantidad de conexiones va a tener un crecimiento muy importante. La llegada de 5G a Colombia también impulsará este sector. Este año está prevista una licitación de espectro.